


DISCURSO DE RENDICIÓN DE CUENTAS

AL

2022-2023



DANDO FIEL CUMPLIMIENTO A LO 
ESTABLECIDO EN LA LEY 176-07, Y 
NUESTRA CONSTITUCIÓN DEL AÑO 

2010,

QUE ESTABLECIÓ QUE A PARTIR 
DEL AÑO 2020 CADA 24 DE ABRIL 
SERÍA EL INICIO DE LA GESTIÓN 

MUNICIPAL. 





HOY CUMPLIMOS NUESTRO TERCER

PERIODO PUEDO DECIRLES QUE HEMOS

TRABAJADO Y SEGUIREMOS TRABANJANDO

PARA EL BIENESTAR DE NUESTRO PUEBLO.





DISCURSO DE RENDICIÓN DE CUENTAS



AGRADECIMIENTO A 

LOS COLABORADORES

A NUESTROS COLABORADORES QUE SIN SU APOYO SERÍA IMPOSIBLE 

RESALTAR LOS LOGROS OBTENIDOS, QUE NOS HAN PUESTO

EN EL SISTEMA DE MONITOREO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA (SISMAP) EN 

LA POSICIÓN  NÚMERO 16 DE 158 MUNICIPIO DEL PAÍS  ESTE  83.60%,  

LO CUAL PONE EN MANIFIESTO EL BUEN MANEJO Y USO DE LOS RECURSOS 

ECONÓMICOS DE LA ACTUAL GESTIÓN. MUY ESPECIALMENTE AQUELLOS QUE 

SE LEVANTAN MUY TEMPRANO PARA PODER MANEJAR LOS RESIDUOS 

SOLIDOS, Y DECIR QUE GUAYMATE SE MANTIENE LIMPIO, MIS FELICITACIONES.







AGRADECER A MI 
FAMILIA

SISMAP MUNICIPAL

DESPUÉS

ANTES



AGRADECER A MI FAMILIA



PUEBLO DE GUAYMATE, LA LEY 
176-07 EN SU ARTICULO 21 
ESTABLECE COMO SE DESTINAN 
LOS FONDOS RECIBIDOS Y LOS 
FONDOS PROPIOS.



LA TRANSFERENCIA MENSUAL DEL ESTADO

RD$3.589.147,00



LAS RECAUDACIONES DE INGRESOS POR 

VARIAS FUENTES  ASCENDIERON A

RD$68,444,928.58, DESGLOSADOS DE 

LA SIGUIENTE FORMA:



PARA ESTE AÑO 2023

30%   PERSONAL

36%  SERVICIOS

30% INVERSIÓN 

4% EDUCACIÓN, GÉNERO 

Y SALUD





CAMBIANDO DE MANERA 

POSITIVA LA FORMA DE 

VIDA DE LA GENTE DE ESA 

IMPORTANTE COMUNIDAD 

QUE NUNCA EN SU 

HISTORIA HABÍA TENIDO 

AGUA. SINO QUE SE 

ABASTECÍAN DE LA 

LLUVIA DE ARROLLO O 

DEL RÍO.

ESO TAMBIÉN ES CAMBIO.

CONSTRUCCIÓN DE UN 

POZO DE AGUA EN CHAVÓN



Interconectada

CONSTRUCION DEL PARQUE DE RECREACIÓN 

E INFANTIL EN LOS BARRETOS



REPARACION Y REMOZANDO DEL BOULEVARD JOSÉ 

FRANCISCO PEÑA GÓMEZ

SIGUIENDO CON 

EL PRESUPUESTO 

PARTICIPATIVO ESTAMOS 

REPARANDO, ILUMINANDO 

Y REMOZANDO EL 

BOULEVAR JOSÉ 

FRANCISCO PEÑA GÓMEZ 

CREANDO UN ENTORNO 

AGRADABLE

PA NUESTOS MUNICIPES.



PARA QUE LOS NIÑOS JUEGUEN EN 

UN AMBIENTE APROPIADO. DANDO 

CUMPLIMENTO AL A LEY 176-07 EN 

SU ARTÍCULO 236 QUE NOS MANDA A 

CUMPLIR (PPM). ESTAS OBRAS SON 

DIVIDIDAS EN BLOQUES Y 

SOLICITADAS POR LOS LIDERES 

COMUNITARIOS.  CON EL APOYO DEL 

CONCEJO DE REGIDORES.

Y DE FORMA INMEDIATA COMENZAREMOS CON LA 

REMOCIÓN DEL PARQUE INFANTIL DE HIGUERAL.



APROVECHO Y PIDO UN FUERTE APLAUSO PARA 

LAS FUERZAS VIVAS DE LA COMUNIDAD POR 

ESTE GRAN RESPALDO. 



REMOZAMOS LAS 
OFICINAS DE 

NUESTRO 
AYUNTAMIENTO 





COMO MUESTRA DE ESTE VERDADERO CAMBIO 
PODEMOS DECIRLES QUE CON RECURSOS 

PROPIOS Y DE LA LIGA MUNICIPAL DOMINICANA 
HEMOS, 

CONSTRUIDO 
4,750 MTS DE

2022-2023



CONSTRUCCIÓN DE ACERAS Y CONTENES EN EL 

SECTOR LOS COCOS.



CONSTRUCCIÓN DE 
BADENES EN EL  

BARRIO LOS COCOS 
Y LOS BARRETO.



DEL AÑO 2022-

2023,HEMOS 

CONSTRUIDO MAS 

METROS DE ACERAS Y 

CONTENES, QUE EN 

LOS ÚLTIMOS 16 AÑOS. 

ESO ES CAMBIO.



CON REPARACION DE CAMINOS 

VECINALES, 

PREPARACION DE TERRENO PARA LA 

SIEMBRA

DE PRODUCTOS AGRICOLAS

ESTAMOS BRINDADO APOYO A 

NUESTRA GENTE DEL CAMPO



Y EN LOS PRÓXIMOS MESES 

INICIAREMOS 

LA REMODELACIÓN DEL CEMENTERIO 

NUEVO, AL CUAL SE LE ESTARÁ 

CONSTRUYENDO NICHOS PARA EVITAR 

QUE SE LLENE ANTES DE TIEMPO, 

PERO TAMBIÉN MEJORAREMOS 

NUESTRO CEMENTERIO VIEJO, 

PORQUE LOS CEMENTERIOS SON LA 

MORADA FINAL DE NUESTRAS 

FAMILIAS Y DE NOSOTROS MISMOS.



CABE DESTACAR QUE RECIBIMOS UNA DEUDA DE 
LA ADMINISTRACIÓN PASADA DE ESTA

FUNERARIA DE UN 1,531,000, AL INGENIERO 

ENCARGADO DE LA CONSTRUCCIÓN INICIAL, 
PERO ESTA NUEVA ADMINISTRACIÓN QUE 
DIGNAMENTE DIRIGIMOS, SE ENCARGO DE 
PAGAR ESA DEUDA, Y ENTREGARLA CON UN 

CARRO FÚNEBRE QUE TAMBIÉN FUE ADQUIRIDO 
EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN PARA 

COMPLETAR ESE IMPORTANTE SERVICIO, ESO 
TAMBIÉN ES CAMBIO.

LA FUNERARIA MUNICIPAL 



NUEVO CAMIÓN DE BOMBEROS

TOMANDO EN CUANTA LAS 

DIFICULTADES QUE TENÍAN 

NUESTROS BOMBEROS CUANDO 

OCURRÍA UN INCENDIO POR EL MAL 

ESTADO DEL CAMIÓN BOMBERO, 

ESTA ADMINISTRACION CON EL 

APOYO DEL CONCEJO DE REGIDORES 

DECIDIMOS COMPRAR UN NUEVO 

CAMIÓN DE BOMBERO QUE YA ESTÁ 

DISPONIBLE EN NUESTRA 

COMUNIDAD.  ESO TAMBIEN ES 

CAMBIO.



EN MATERIA DE 

GENERO, SALUD Y 

EDUCACIÓN LA LEY 

CONTEMPLA UN 4% DEL 

PRESUPUESTO..

A CONTINUACION LES MOSTRAMOS

COMO SE HA INVERTIDO:



ALCALDÍA DE LA MANO CON INFOTEP

EN EDUCACIÓN HEMOS TENIDO 

GRANDES LOGROS, GRACIAS AL 

ACUERDO QUE TIENE EL 

AYUNTAMIENTO CON EL INFOTEP;

HEMOS GRADUADO CIENTOS DE 

HOMBRES Y MUJERES DE NUESTRO 

MUNICIPIO Y SUS BATEYES EN 

CARRERA TÉCNICA, LO QUE HA 

PERMITIDO QUE MUCHOS DE ELLOS 

ESTÉN TRABAJANDO EN LAS 

DIFERENTES ÁREAS QUE SE HAN 

PREPARADO Y OTROS HAN OPTADO 

POR EMPRENDER SUS NEGOCIOS 

PROPIOS CON LOS CONOCIMIENTOS 

RECIBIDOS. 

.



PERO TAMBIÉN TENEMOS UN 
IMPORTANTE PROGRAMA DE BECAS 
UNIVERSITARIAS DONDE YA ESTÁN 

SIENDO APROVECHADAS POR 
NUESTROS JÓVENES Y ESTO DARÁ 

COMO RESULTADOS MÁS 
PROFESIONALES EN NUESTRA 

COMUNIDAD.

ESO TAMBIEN ES CAMBIO.



LA CAPACITACIÓN DE LOS 

COLABORADORES DEL 

AYUNTAMIENTO HA SIDO 

CONSTANTE EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN, 

APROVECHANDO TODAS LAS 

HERRAMIENTAS QUE SE HAN 

PRESENTADO Y DE ESTA 

MANERA TENEMOS COMO 

RESULTADO UN MEJOR 

DESEMPEÑO EN CADA UNA DE 

SUS FUNCIONES. 



EN MATERIA DE SALUD  ESTAMOS 

TRABAJANDO DE LA MANO CON 

INSTITUCIONES DEL ÁREA LAS 

CUALES HAN SERVIDO DE SOPORTE 

PARA LAS CHARLAS EDUCATIVAS Y 

DE PREVENCIÓN,  EL 

AYUNTAMIENTO CONTRIBUYE  CON 

MEDICAMENTOS A PERSONAS DE 

ESCASOS RECURSOS.

TANTO EN GUAYAMTE COMO EN SUS 

CAMPOS Y BATEYES CON 

TRATAMIENTO DE ALTO COSTO, 

OPERACIONES CON LA 

COLABORACIÓN DEL GOBIERNO 

CENTRAL, TRASLADO DE 

PACIENTES A SANTO DOMINGO Y 

OTRAS PARTES DEL PAÍS. 



GRACIAS A LA VISIÓN QUE TUVIMOS AL  SOLICITAR 

UNA AMBULANCIA AL  PRESIDENTE DE LA 

REPUBLICA LUIS ABINADER CORONA, EN UNA VISITA 

QUE REALIZAMOS AL PALACIO NACIONAL CON LAS 

JUNTAS DE VECINOS

DONDE TAMBIEN LOGRAMOS LA CAMIONETA DE LA 

POLICIA Y DOS MOTORES.



EN EL DEPARTAMENTO DE SALUD  

SE LE BRINDA APOYO A LAS 

EMBARAZADAS Y MEDICAMENTOS, 

CANASTILLAS, ORIENTACIÓN Y 

SEGUIMIENTO A LOS NIÑOS UNA VEZ 

NACIDOS PARA QUE SEAN 

ACOJIDOS  EN EL PROGRAMA DE 

CENTROS INTEGRALES DE 

ATENCIÓN (INAIPI).   



LABOR SOCIAL

Sabiendo nuestro compromiso como 

alcaldesa no nos hemos desligado de 

nuestra labor social por lo que 

recibimos ciento de persona todos los 

meses. 

En ese programa social los munícipes 

tienen la oportunidad conversar con 

nosotros y expresar su necesitadas y 

de inmediato buscamos la manera de 

palear su situacion.



EN ESTE TRAYECTO YA MENCIONADO HEMOS VISITADO 

SECTORES DONDE NUNCA HABÍAN LLEGADOS LAS PASADAS 

GESTIONES Y MUCHO MENOS LOS PASADOS GOBIERNOS.



LABOR SOCIAL

AYUDA HOGARES

MEDICAMENTOS

MATERIALES CONSTRUCCIÓN

ALIMENTOS





AYUDA EN MATERIALES DE 
CONSTRUCCIÓN

19.170
Carnets emitidos



PATRONALES DE HIGUERAL

FIESTAS DE FIN DE AÑO 

FIESTAS PATRONALES

SAN JOSE OBREROS 2023

GUYMATE DISFRUTO SUS
FIESTAS



EN MATERIA DE DEPORTES HEMOS HECHO GRANDES APORTES,

AUNQUE EL PRESUPUESTO PARA DEPORTES EN LOS

AYUNTAMIENTOS NO ES TAN AMPLIO, LO HEMOS

EFICIENTIZADO PARA QUE LOS RESULTADOS SEAN NOTORIOS.

INICIAMOS CON LOS NOMBRAMIENTOS DE LOS

ENTRENADORES DEPORTIVOS DE NUESTRA COMUNIDAD,

PARA INCENTIVARLOS A QUE PUEDAN IMPARTIR LAS

PRACTICAS DEPORTIVAS CON MÁS ENTUSIASMO.

GRACIAS A ESTA INICIATIVA VEMOS CON SATISFACCIÓN EL

RESULTADO Del RENDIMIENTO Y LOGRO DE NUESTROS

ATLETAS.





INVERTIMOS EN NUESTRO 

EQUIPO Y CONFIAMOS EN SU 

INTERÉS POR PONER EL 

NOMBRE DE NUESTRO 

MUNICIPIO EN ALTO COMO LO 

ES, EL CASO DE NUESTRO 

EQUIPO SUPERIOR DE 

BALONCESTO



LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO DE LAS INSTALACIONES

DEPORTIVAS, PREMIOS EN EFECTIVO PARA 
INCENTIVAR NUESTROS ATLETAS



TRAS EL PASO DEL HURACÁN FIONA NUESTRAS 

INSTALACIONES DEPORTIVAS QUEDARON MUY AFECTADAS 

COMO POR EJEMPLO EL PLAY DE SÓFBOL Y EL MULTIUSO 

FUERON MUY DETERIORADOS. ESTA ADMINISTRACIÓN 

INMEDIATAMENTE PROCEDIÓ HACER UN INFORME AL 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA A TRAVÉS DE LA 

GOBERNADORA PROVINCIAL JAQUELINE FERNÁNDEZ Y ROLFI 

ROJAS DIRECTOR DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO BARRIAL. 

LO QUE DIO COMO RESULTADO LA REPACION Y REMODELACIÓN 

DEL MULTIUSO DE GUAYMATE

QUE FUE INAGURADO RECIENTEMENTE POR EL PROPIO 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA LUIS ABINADER CORONA EN 

UNA VISTA A NUESTRO PUEBLO. 

SOLO NOS QUEDA DECIRLES A NUETROS JOVENES QUE 

TRATEN DE SACAR EL MEJOR PROVECHO, QUE LO CUIDEN 

PARA QUE SEA MAS DURADERO



MULTIUSO DEPORTIVO

DE GUAYMATE



CON RELACIÓN AL PLAY EL AYUNTAMIENTO SE

ENCARGO DE REPARARLO Y TECHARLO PARA

QUE LOS FANÁTICOS PUEDAN DISFRUTAR DE

LOS PARTIDOS QUE SE REALIZAN SIN SER

AFECTADOS POR EL SOL O LA LLUVIA. Y EN LOS

PROXIMOS DIAS ESTAREMOS REPARANDO LA

ILUMINACION QUE TAMBIEN FUE AFECTADA.



ESO TAMBIÉN ES CAMBIO!



AGRADECEMOS AL SEÑOR 

PRESIDENTE LUIS ABINADER
DESDE EL 27 DE FEBRERO DEL AÑO 1963, QUE A 

PROPOSITO ESTAMOS DE ANIVERSARIO. 

GUAYMATE TIENE 60 AÑOS DE HABER SIDO 

ELEVADO A MUNICIPIO, NUNCA NINGUN 

PRESIDENTE HABIA PUESTO TANTO EMPEÑO 

COMO NUESTRO PRESIDENTE LUIS ABINADER 

CORONA, GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, 

GRACIAS MI PRESIDENTE POR CONFIAR EN MI.



60 ANIVERSARIO

GUAYMATE



AGRADECEMOS AL SEÑOR 

PRESIDENTE LUIS ABINADER
DESDE EL 27 DE FEBRERO DEL AÑO 1963, QUE A 

PROPOSITO ESTAMOS DE ANIVERSARIO. 

GUAYMATE TIENE 60 AÑOS DE HABER SIDO 

ELEVADO A MUNICIPIO, NUNCA NINGUN 

PRESIDENTE HABIA PUESTO TANTO EMPEÑO 

COMO NUESTRO PRESIDENTE LUIS ABINADER 

CORONA, GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, 

GRACIAS MI PRESIDENTE POR CONFIAR EN MI.



HEMOS TENIDO UN AÑO AFECTADO POR UN

FUERTE HURACÁN, PERO ESO NO NOS LIMITO.



EL CUAL NO HUBIERA SIDO POSIBLE SIN EL 

APOYO SIN RESERVAS DEL EXCELENTÍSIMO 

SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

LUIS ABINADER CORONA, EL CUAL HA 

PUESTO SUS OJOS EN GUAYMATE PARA 

QUE HOY SE RESPIRE OTRO AIRE DE 

PROGRESO Y SE SIENTA QUE EXISTE UN 

VERDADERO CAMBIO. AGRADECER A LA 

LIGA MUNICIPAL DOMINICANA SU 

PRESIDENTE VÍCTOR DE AZA Y A FEDOMU 

con su presidente Kelvin Cruz,  

EL AÑO 2022-2023 HA SIDO UN AÑO DE 
MUCHOS LOGROS PARA ESTE MUNICIPIO 

PODEMOS DECIR A VIVA VOZ QUE GUAYMATE ESTA AVANZANDO 

QUE ESTAMOS CAMBIANDO.

POR SU APOYO



ENTRE LAS OBRAS QUE ESTAMOS 

REALIZANDO CON EL APOYO DE 

NUESTRO SEÑOR PRESIDENTE SE 

ENCUENTRAN:

LAS OBRAS QUE ESTAMOS REALIZANDO CON 
EL APOYO DE NUESTRO SEÑOR PRESIDENTE 
SON LAS SIGUIENTES:



UN MODERNO MERCADO MUNICIPAL 



MATADERO

MUNICIPAL



REPARACIÓN Y PUESTA 
EN FUNCIONAMIENTO 

DE LA PLATA DE 
TRATAMIENTO DE 

AGUAS RESIDUALES.



RECONSTRUCCIÓN DEL

MULTIUSO DEPORTIVO

ANTES

ANTES

AHORA



TECHOS AFECTADOS POR EL HURACÁN FIONA

LA REPARACIÓN DE MAS 500



CONSTRUCCIÓN DE UN
PUENTE TUBULAR  LA CUCHILLA CHAVON



APROVECHO PARA SOLICÍTALES A MIS QUERIDAS AUTORIDADES 

PROVINCIALES Y MUNICIPALES DE NUESTRO GLORIOSO PARTIDO 

PRM QUE SIGAMOS LUCHANDO JUNTOS PARA GARANTIZAR LA 

EJECUCIÓN Y PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DE CADA UNA DE 

ESAS OBRAS.



PUEDO DECIRLES A USTEDES 
QUE LAS HORAS DE TRABAJO 
DE ESTE AYUNTAMIENTO SON 
INMENSAS, PERO SABIAMOS 

QUE EL RETO QUE ASUMIAMOS 
NO ERA FACIL  LOGRAR,

CUANDO SALIMOS DE NUESTRO MUNICIPIO, LES PUEDO DECIR

A USTEDES QUE ESAS HORAS QUE NO ME VEN EN MI PUEBLO

ES PORQUE ESTOY HACIENDO GESTIONES PARA TRAER

OBRAS Y MEJORAR LAS CONDICIÓNES DE VIDA DE NUESTRA

GENTE DE GUAYMATE, PERO LES ASEGURO, QUE ESTAMOS Y

SEGUIREMOS TRABAJANDO CON EL ÚNICO OBJETIVO DE

HACERLO Y HACERLO

BIEN.



ASUMIMOS EL COMPROMISO
AMIGOS, AMIGAS PERMÍTANME 

DECIRLES QUE CUANDO TUVE LA IDEA 

DE PARTICIPAR EN POLÍTICA FUE CON 

EL COMPROMISO DE PODER 

DEMOSTRAR QUE CUANDO SE QUIERE 

SE PUEDE, DEMOSTRAR QUE 

GUAYMATE NO PODÍA SEGUIR EN EL 

PASADO, EN MI USTEDES TIENEN UNA 

ALCALDESA QUE SEGUIRÁ IMPULSADO 

A NUESTRO PUEBLO A UN VERDADERO 

CAMBIO.



Quiero decirles que me siento muy orgullosa de 

ser la segunda alcaldesa de mi familia, primero 

fue mi tío German Méndez y ahora me ha 

tocado dirigir los destinos del pueblo que me vio 

nacer y crecer, cada día es un reto y lo asumo 

con mucho entusiasmo, pido a Dios que 

renueve siempre las fuerzas para cumplir con el 

compromiso de encaminar los destinos del 

municipio.

Señores seguimos, seguimos avanzando, 

seguimos cambiando.  
.

EN CONCLUSIÓN




